
 

 
 

 

秋
あ き

空
ぞ ら

のもと，走って
は し     

，投げて
な   

～スポコン
す ぽ こ ん

集会
し ゅ う か い

 
大橋
おおはし

小
しょう

では，子ども
こ   

たちの自主的
じ し ゅ て き

な活動
かつど う

がここ数年
す う ね ん

取り組
と  く

ま

れてきています。大雨
おおあめ

災害
さいがい

復旧
ふっきゅう

の状況
じょうきょう

もあり，取り組む
と  く  

ことを

取捨
し ゅ し ゃ

選択
せんた く

し，本当
ほ ん と う

に必要
ひつ よ う

なことは，続けて
つづ      

いこうと，「スポコン
す ぽ こ ん

集会
しゅうかい

」を行いました
おこな          

。種目
し ゅ も く

は，「ドッジ
ど っ じ

ボールラリー
ぼ お る ら り い

」と「みんなで

リレー」の 2種目
し ゅ も く

に挑戦
ちょうせん

しました。(スポコン
す ぽ こ ん

とは，福岡県
ふくおかけん

の体力
たいりょく

向上
こうじょう

の取組
と り く み

で「スポコ
す ぽ こ

ン
ん

広場
ひ ろ ば

」という H P
ホームページ

にいくつかチャレン

ジする種目
し ゅ も く

が紹
しょう

介
かい

されています。今回
こんかい

は，その中
なか

から2
２

種目
し ゅ も く

を

選んで
え ら      

います。) 

 ドッジボールラリーでは，相手
あ い て

がとりやすいようにワンバ
わ ん ば

ウンド
う ん ど

で投げたり
な    

，声
こ え

をかけたりする場面
ば め ん

が見られました
み      

。リレー
り れ え

でも，

「がんばれ～」の声援
せいえん

や拍手
は く し ゅ

が自然
し ぜ ん

と出て
で  

いました。 

 子ども
こ   

たちの感想
かんそ う

にも「目標
もくひょう

の回数
かいすう

より多かった
お お       

ので，うれし

かった」「目標
もくひょう

タイム
た い む

より速く
は や  

なっていた。」「練習
れんしゅう

の時
と き

より回数
かいすう

が増えて
ふ   

よかった。タイム
た い む

も速く
はや   

なって

いてうれしかった。」など，目標
もくひょう

や練習の時の自分
じ ぶ ん

たちの記録
き ろ く

をもとに当日
と う じ つ

もがんばっていたことが

うかがえました。これからも，子ども
こ   

たちが目標
もくひょう

を設定
せってい

し，挑戦
ちょうせん

する機会
き か い

をもっと作
つ く

っていきたいです。 

お話会
 は な し か い

始
は じ

めました～読書
ど く し ょ

ボラ
ぼ ら

・ホットタイム
ほ っ と た い む

～ 

コロナ
こ ろ な

禍
か

になってできなかったお話会
  はなしかい

を２学期
が っ き

から，読み
よ  

聞かせ
き   

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

「ホットタイム
ほ っ と た い む

」さんに

お願い
  ね が   

して始めました
は じ         

。７月
  がつ

の災害
さいがい

により図書室
と し ょ し つ

が再開
さいかい

できていないことから，以前
い ぜ ん

していただいて

いたホットタイム
ほ っ と た い む

さんにお願い
 ね が  

し，１０月
     がつ

２０日
 はつか  

に１回目
 か い め

を行う
おこな    

ことができました。低学年
ていが くねん

を中心
ちゅうしん

に多目的
た も く て き

教室
きょうしつ

（旧図書室
き ゅ う と し ょ し つ

）に２０人
    にん

ほどが集まって
あ つ       

くれました。

絵本
え ほ ん

の読み聞かせ
よ  き   

と紙芝居
か み し ば い

に手遊び歌
て あ そ   う た

と，時間
じ か ん

があ

っという間
ま

にすぎてしまいました。 

次回
じ か い

は，１２月
    がつ

１４日
    にち

（金
き ん

）に開かれます
ひ ら          

。お楽し
た の   

み

に！ 

 

 

屏
へ い

水
す い

校区
こ う く

では，各学年
か く が く ね ん

で４小学校
し ょ う が っ こ う

合同
ご う ど う

での学習
がくしゅう

が行われて
お こ な        

います。１０月
    が つ

は，1年生
ね ん せ い

・5

年生
ね ん せ い

に続いて
つ づ      

3年生
ね ん せ い

・4年生
ね ん せ い

の交流
こ う り ゅ う

と学習
がくしゅう

が行われま
おこな          

した・ 

 ぺさんを招いて
ま ね     

～４小
しょう

３年生
  ね ん せ い

合同
ご う ど う

学習会
が く し ゅ う か い

～  
３年生
  ねんせい

は，４小学校
しょうがっこう

で「日本
に ほ ん

から一番
いちばん

近い
ち か   

外国
がい こ く

，朝鮮
ちょうせん

のことを知ろう
し   

」と毎年
ま い と し

，ぺさんを招いて
ま ね     

学
が く

習
しゅう

をしています。屏
へい

水
すい

校区
こ う く

で取り組んで
と  く    

２３年
   ね ん

になるそうです。はじめに各学校
か く が っ こ う

の紹介
しょうかい

での交流
こうりゅう

をし

ました。大橋
おおはし

小
しょう

の３年生
  ねんせい

は，今
いま

学習
がくしゅう

している国語
こ く ご

「三年
さんねん

とうげ」の群読
ぐ ん ど く

を披露
ひ ろ う

しました。人数
にんず う

は九人
きゅうにん

で

すが，大きな
お お     

声
こ え

で堂々
どうどう

と群読
ぐ ん ど く

ができました。後
あ と

で聞いて
き   

みると，「とってもドキドキ
ど き ど き

したけど，じょうずに

言えた
い   

よ」とニコニコ
に こ に こ

顔
がお

で話して
は な    

くれました。 

 その後
  ご

，ぺさんとの交流
こうりゅう

では，なぜ，朝鮮人
ちょうせんじん

のぺさんが日本
に ほ ん

にいるの

か，ということや朝鮮
ちょうせん

の言葉
こ と ば

ハングル
は ん ぐ る

が，日本語
に ほ ん ご

とよく似て
に  

いること，そ

れは，もともと漢字
か ん じ

を使う
つか   

国
く に

どうしだからだそうです。また，あいさつやじ

ゃんけんなど日常
にちじょう

よく使う
つ か う

言葉
こ と ば

を教えて
お し     

もらったり，最後
さ い ご

には，代表
だいひょう

の子
こ

がチョゴリ
ち ょ ご り

(朝鮮
ちょうせん

の民族
み んぞ く

衣装
い し ょ う

)を着せて
き   

もらったりしました。 

こういった活動
かつど う

を通して
と お    

触れ合う
ふ  あ  

ことで，お互い
  た が   

のことを知る
し  

第一歩
だ い い っ ぽ

となりました。 

視覚障
し か く し ょ う

がいのある方
か た

との出会い
で あ  

～４小
し ょ う

４年生
  ね ん せ い

合同
ご う ど う

学習会
が く し ゅ う か い

  
４年生

ねんせい

では，総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

を中心
ちゅうしん

に『思いやり
おも      

の気持ち
き も  

を

全校
ぜんこう

に発信
はっしん

しよう』とバリアフリー
ば り あ ふ り い

の学習
がくしゅう

をしています。そ

の一つ
ひ と  

として１０／２６に善導寺
ぜ ん ど う じ

小学校
しょうがっこう

で視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

の松尾
ま つ お

さんのお話
  はなし

を聞く
き  

機会
き か い

を持ちました
も     

。最初
さいしょ

に各学校
かくがっこう

の紹介
しょうかい

を

しましたが，大橋
おおはし

小
しょう

は音楽
おんがく

で学習
がくしゅう

している「オーラリー
お お ら り い

」を

リコーダー
り こ お だ あ

で演奏
えんそう

しました。 

お話
  はなし

をされた松尾
ま つ お

さんは，今
いま

は目
め

が全く
まった  

見えない
み   

そうですが，多少
たしょう

不便
ふ べ ん

なことはあるも

のの，私たち
わたし     

と同じ
おな   

ように生活
せいかつ

をされています。ここ最近
さいきん

は，ICT技術
ぎじゅつ

も進んで
すす     

きて，歩
ほ

行者用
こうしゃよう

信号
しんごう

が青
あお

に点灯
てんとう

すると，教えて
おし     

くれるものや読書
どくしょ

も文字
も じ

を読み取り
よ  と  

，音声
おんせい

で再生
さいせい

し

てくれるものなど，様々
さまざま

な便利
べ ん り

な道具
ど う ぐ

ができているそうです。ただ，周り
まわ   

の理解
り か い

が進んで
すす     

いるかと言えば
い   

，そうとは言えない
い    

こともあるようで，物
もの

のバリア
ば り あ

はなくなっても，心
こころ

の

バリア
ば り あ

がなくならないと，誰
だれ

もが住みやすい
す     

町
まち

にはならない，と改めて
あらた    

考
かんが

えさせられまし

た。「違い
ちが   

を認め合う
みと   あ   

」ことって人
ひと

と人
ひと

とが生活
せいかつ

する上
うえ

でベース
べ え す

となる考え
かんが  

ですね。 

 

 

久留米
く る め

市立
し り つ

大橋
おおはし

小学校
しょうがっこう

 学校
がっこう

だより         令和
れ い わ

５年
ねん

１１月
が つ

１
つ い

日
た ち

 

     第１４号 

校長
こうちょう

 野瀬
の せ

 浩一
こういち

 おおはし キンモクセイ 

朝鮮式じゃんけん大会で 

優勝したあやかさん 

１１月
  が つ

１日
 ついたち

より、やっと体育館
たいい くかん

の修繕
しゅうぜん

工事
こ う じ

が始まります
は じ        

。そのため、

工事
こ う じ

車両
しゃりょう

の出入り
で は い   

のため道路
ど う ろ

に面した
め ん    

門
も ん

は、使えません
つ か        

。（運動場
うんどうじょう

も

体育館
たいい くかん

から１０ｍほどのところにフェンス
ふ ぇ ん す

が設置
せ っ ち

されます。）子ども
こ   

たち

は、歴史
れ き し

公園
こ う え ん

からの門
も ん

から出入り
で は い   

するようになります。ご不自由
ふ じ ゆ う

かけます

が、ご協力
  きょうりょく

お願い
 ね が  

します。 

 

松尾さんの話を目と心で聞く子どもたち 

上：ドッジボールラリー 

下：みんなでリレー（5・6年生） 

持久走
じきゅうそう

の練習
れんしゅう

についてお願い
 ね が  

！1２月
がつ

９日
ここのか

のふれあいマラソン
ま ら そ ん

大会
たいかい

に向け
む  

て持久走
じ き ゅ う そ う

の練習
れんしゅう

が 

始まります
は じ        

。月
げつ

・木
も く

・金
き ん

の朝
あ さ

の時
じ

間
かん

に持久走
じ き ゅ う そ う

を行います
おこな         

ので、ご家庭
  か て い

で健康
け ん こ う

観察
かんさつ

をされて、「持久走
じ き ゅ う そ う

健康
け ん こ う

観察
かんさつ

カー
か あ

ド
ど

」に持久走
じ き ゅ う そ う

が「できる○」「できない×」を記入
き に ゅ う

されて、ご提出
  ていしゅつ

ください。練習
れんしゅう

の日
ひ

はも

ちろん、試走
し そ う

の日
ひ

、大会
たいかい

当日
と う じ つ

もカード
か あ ど

がないと、走る
は し   

ことができません。ご協力
   きょうりょく

お願い
  ね が   

します。 


